

El 19 Festival Autóctono de Montreal propone computadoras en Nahuatl

Permitirá el estudio, análisis y preservación del idioma?

19/06/2009 0:37:38

Leopoldo Soto / Enviado

MONTREAL.- ANDRÉ DUDEMAINE, fundador del Festival Autóctono de Montreal, presentó las propuestas de ERIC PONCET -francés experto, tanto en estudio de las lenguas y las formas de comunicación, así como en cibernética- de desarrollar software para incorporar lenguas autóctonas como él cree (de las etnias del norte de Quebec) a los avances tecnológicos, desarrollando teclados y diccionarios para computadoras, que permiten el estudio, análisis y preservación del idioma.

Una de sus inquietudes, es desarrollar este sistema para incorporar idiomas mexicanos -que no dialectos- como el Náhuatl, o Zapoteco a las nuevas tecnologías. Recientemente la Universidad del Mar de Huatulco, entregó a estudiosos de Quebec, ediciones de sus diccionarios Zapoteco-Castellano, lo que motivó a Poncet, en proponer este proyecto a las autoridades culturales de México. Esperamos que sigan el ejemplo de Canadá de preservar sus culturas.



LEOPOLDO SOTO

